

**Sara Milena Valencia Toro**

## **La gran pandemia originada en china**

Desde hace muchos años, china ha sido el escenario de historias y sucesos, donde incluso lo que ocurre allí llega a afectar a nivel mundial, este país cuenta con múltiples historias y es notable que como país ha intervenido en sucesos que también han impactado el mundo, como lo fue su intervención en la primera guerra mundial. Un pequeño ejemplo podría ser guerra comercial que existe desde 2018 entre estados unidos y China lo que a su vez logro impactar la economía de otros países, esto nos muestra la gran intervención que China tiene en el mundo pero en este documento hablaremos de china en cuanto a lo que ha venido ocurriendo desde hace unos meses atrás, un problema que nació en china y se expandió por todo el mundo afectando así la población mundial y trayendo consigo miles de muertes y problemas de todo tipo en todos los ámbitos, un problema, del cual aún no se sabe cuál fue su origen pero si el lugar: el coronavirus o también conocido como covid-19, un virus que al principio parecía inofensivo pero que con el tiempo fue generando temor en la población mundial a tal punto que hasta las personas más ignorantes tuvieron que sentirse atemorizadas. El virus que puso alerta a la OMS

Lo que en noviembre del año pasado 2019 parecía un inofensivo brote hoy en día a causado millones de muertes a nivel mundial tanto en niños, jóvenes y adultos. El famoso coronavirus, tomo cada parte del mundo y trajo consigo gran cantidad de muertes, lo que al principio se veía como un simple resfriado hoy en día es un serio problema al que todos los países se han tenido que enfrentar. Según la Organización Mundial de la Salud “los coronavirus son una extensa familia de virus que pueden causar enfermedades tanto en animales como en humanos. Los humanos se sabe que varios coronavirus causan infecciones respiratorias que pueden ir desde el resfriado común hasta enfermedades más graves como el síndrome respiratorio de Oriente Medio (MERS) y el síndrome respiratorio agudo severo (SRAS). El coronavirus que se ha descubierto más recientemente a causa de la enfermedad por coronavirus Covid-19.”<sup>1</sup> Es importante que como personas sepamos que coronavirus no es lo mismo que covid-19, si bien guardan una gran relación no son lo mismo, debemos saber que el covid-19 es una de las enfermedad infecciosa causada por coronavirus. Toda esta

información en noviembre del año pasado era totalmente desconocida pero hasta el día de hoy gracias a las investigaciones se ha recopilado mucha información y conocemos mucho más de este virus.

A pesar de toda la información conseguida acerca del coronavirus todavía habita un gran interrogante al que muchos han tratado de dar respuesta pero aún no se llega a un producto final que dé una explicación concreta de lo que realmente originó el coronavirus. Frente a esta tema están quienes afirman que fue un virus producto de un laboratorio, es decir que fue creado por las personas, aunque si bien esta la explicación dice que fue originado por el consumo de murciésgalo en China, sabemos que esta fue la explicación que nos dieron los medios, sin embargo no sabemos si realmente es verdad. La pregunta sobre el origen del coronavirus sigue siendo un interrogante muy difícil de resolver pero al que la ciencia busca dar respuesta, “el coronavirus en Wuhan que provoca el covid-19, lo creo la naturaleza. Así lo ha ratificado una investigación... Natura que trata de evaluar el posible origen de este virus, cuyas características solo pueden explicar la selección natural”<sup>2</sup>, pues se considera que la causa de teorías como la de que el virus fue creado se debe a “el miedo y la incertidumbre, sumados a la cantidad de información que circula estos días del virus, han ido generando un caldo de cultivo propicio para la creación de suposiciones, conjeturas y teorías conspirativas”<sup>3</sup>. Son muchas las teorías conspirativas que han nacido frente a este tema, teorías que no llegaríamos a imaginar, algunos dicen que el covid-19 no es una enfermedad sino el efecto de las torres 5G, a su vez el 9 de marzo el presidente de Irán afirmó que se trataba de un arma biológica. Todo esto ha sido desmentido por la ciencia quienes siguen afirmando que el virus es producto de la naturaleza.

A pesar de no saber su origen hoy día tenemos mucha información del virus, pues sabemos que el covid-19 presenta síntomas habituales como la fiebre, la tos seca, y el cansancio. Otros síntomas menos frecuentes pueden ser los dolores, molestias y congestión nasal, erupciones en la piel, pérdida del olfato entre otros. A causa de estos síntomas tan habituales normalmente el virus es confundido con un resfriado normal, de ahí su complejidad para detectarlo; también gracias a las investigaciones sabemos cómo se propaga, sabemos que una

persona puede contraer esta enfermedad por haber tenido contacto con una persona infectada por el virus.” La enfermedad se propaga principalmente de persona a persona a través de las gotículas que salen despedidas de la nariz o la boca de una persona infectada al toser, estornudar o hablar...una persona puede contraer covid-19 si inhala las gotículas procedentes de una persona infectada por el virus.”<sup>4</sup> Igualmente sabemos que estas gotículas pueden caer sobre objetos y superficies con las que la persona tiene contacto frecuentemente por lo cual el virus puede quedar allí e infectar a las personas si también las usan, de allí la importancia del constante lavado de manos. Las personas sabemos que el coronavirus es un gran enemigo de la humanidad que ha afectado de muchas maneras a las personas, en todos los ámbitos.

Este virus ha amenazado a las personas durante muchos meses afectando a su vez la economía, la educación, el trabajo, la parte social e incluso la política, este virus al ser tan fácil de transmitir a obligado a las personas a dejar al lado su vida social, impidiéndoles así interactuar con las demás personas como se hacía normalmente, a causa de esto también se tuvieron que cerrar aquellos espacios públicos donde se producía aglomeración de personas, como bares, restaurantes, fincas recreativas, entre otros, produciendo así un quiebre en la economía y generando mayor desempleo en la población, pues diversas investigaciones apuntaron a que el “COVID-19 podría afectar a la economía mundial de tres maneras principales: afectando directamente a la producción creando trastornos en la cadena de suministros y en mercados financieros. Sin embargo todo depende de la reacción del público a la enfermedad.”<sup>5</sup> Todas las personas se están viendo afectadas por esta pandemia, igualmente los estudiantes tuvieron que dejar a un lado sus clases presenciales a causa de este virus, haciendo de esta manera el aprendizaje un poco más difícil, especialmente para aquellos jóvenes quienes no cuentan con las herramientas necesarias para realizar un estudio virtual, “los niños y niñas tienen menos oportunidades de aprender en casa y su tiempo fuera de la escuela puede presentar una carga económica para los padres quienes probablemente enfrentan dificultades para encontrar cuidado infantil prolongado”<sup>6</sup>, si bien esto no ocurre en todos los lugares pero siempre va haber una población que será más afectada por estas medidas. Las personas sabemos que para poder frenar este virus debemos poner en práctica todas aquellas medidas que ayudan a prevenirlo, como lo es el constante lavado de

manos, el uso del tapabocas, evitar aglomeraciones, evitar saludar de mano, evitar viajar, entre otros. Son muchas las medidas que hay que tomar, un reto grande para las personas pero si lo hacemos podremos salvar nuestra vida y la de muchas personas

El tema del virus nacido en China es muy extenso, prácticamente imposible de explicar completamente, pues al ser un virus que afecta a la población mundial y todos los ámbitos, su explicación es muy extensa, en este documento se trató de explicar lo más importante y lograr aclarar algunas dudas que existen en las personas. Sabemos que este virus es un tema serio del cual debemos preocuparnos y cuidarnos sin embargo tampoco podemos estresarnos a causa de este. Sabemos que fue originado en China un país con muchas historias que hoy en día podría llegar a considerarse casi una potencia mundial. Este virus nos muestra que hasta los más poderosos pueden caer y que todos estamos expuestos a él. El virus sigue habitando entre nosotros y es importante que aquellas personas que aún no creen en el tomen conciencia y se den cuenta que es un problema serio que no podemos ignorar. Todos debemos cuidarnos y acatar las normas expedidas por los gobernantes de esta manera podríamos frenar un poco los contagios y volver a ser lo que éramos, reactivar la economía, poder volver a reunirnos con nuestros amigos y regresar a las clases presenciales, entre muchas cosas más de las que nos ha privado este virus.

## Referencias bibliográficas

<sup>1,4</sup> Organización Mundial de la Salud. (s.f). Preguntas y respuestas sobre la enfermedad por coronavirus (COVID-19). Recuperado de: <https://www.who.int/es>

<sup>2,3</sup> REDACCIÓN MÉDICA. (08 de abril de 2020). Teorías del coronavirus: ¿Arma biológica? ¿Virus remoto con G5? Recuperado de: <https://amp-redacciomedica-com.cdn.ampproject.org>

<sup>5</sup> Deloitte. (s.f). El impacto económico de COVID-19 (nuevo coronavirus). Recuperado de: <https://www2.deloitte.com>

<sup>6</sup>Diario\_responible. (07 de abril de 2020). El impacto del coronavirus en los sistemas educativos más vulnerables. Recuperado de: <https://diarioresponsable-com.cdn.ampproject.org/>